



RESENDIZ ESTRADA
ALESSANDRA

Lic.Stefany Salas Hernandez

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura en Enfermería

SALUD PUBLICA

Tapachula, Chiapas

05 de Julio del 2024

TEORICAS

Nola Pender

-TEORIA:
Modelo de promoción de la salud de Nola Pender.

¿EN QUE SE BASA?

Esta teoría identifica en el individuo factores cognitivos-preceptuales que son modificados por las características situacionales, personales e interpersonales, lo cual da como resultado la participación en conductas favorecedoras de salud, cuando existe una pauta para la acción

METAPARADIGAMA

Salud: Estado altamente positivo.
Persona: Es el individuo y el centro de la teoriza.
Entorno: No se describe con precisión, pero se representan las interacciones entre los factores cognitivo- preceptuales y los factores modificantes que influyen sobre la aparición de conductas promotoras de salud
.Enfermería: El bienestar como especialidad de la enfermería, ha tenido su auge durante el último decenio, responsabilidad personal en los cuidados sanitarios es la base de cualquier plan de reforma de tales ciudadanos y la enfermera se constituye en el principal agente encargado de motivar a los usuarios para que mantengan su salud personal.

Madeleine Leininger

TEORIA:
Teoría de la enfermería transcultural

¿EN QUE SE BASA?

Esta teoría se basa en todo el universo teórico y práctico del profesional de enfermería existe una urdimbre de creencias, prácticas y problemas todos ellos enlazados y relacionados con la salud siempre en constante visión y revisión

Dorothea Orem

TEORÍA:
Teoría del autocuidado
Déficit del autocuidado
Dorothea Orem.

¿EN QUE SE BASA?

TEORIA DEL AUTOCUIDADO
Es una conducta que existe en situaciones concretas de la vida, dirigida por las personas sobre sí mismas, hacia los demás o hacia el entorno, para regular los factores que afectan a su propio desarrollo y funcionamiento en beneficio de su vida, salud o bienestar.

¿EN QUE SE BASA?

TEORIA DEL DEFICIT DEL AUTOCUIDADO o es una relación entre la demanda de autocuidado terapéutico y la acción de autocuidado de las propiedades humanas en las que las aptitudes desarrolladas para el autocuidado que constituyen la acción, no son operativas o adecuadas para conocer e identificar algunos o todos los componentes de la demanda de autocuidado terapéutico existente o previsto.

Betty Neuman

TEORÍA:
Modelos de sistemas

¿EN QUE SE BASA?

Su teoría se centra en el estrés y la reducción del mismo, se publica en 1.972. Inició el desarrollo de su modelo mientras era profesora de salud comunitaria en la Universidad de UCLA. California (Los Angeles)

METAPARADIGMAS

Persona: Se refiere al receptor de los cuidados, lo considera como un sistema abierto donde puede recibir información del entorno: (positivo o negativo), de la cual se retroalimenta, mientras mantiene una tensión dinámica entre lo que recibe y lo que experimenta
Entorno: Se refiere en general a condicionantes que influyen en la persona/cliente, tanto internos como externos o de relación.
Enfermería: rol del cuidado, es el facilitador que ayuda a un individuo, familia o comunidad a centrarse en su patrón específico mediante la negociación.
Epistemología: Utiliza el modelo de contenido abstracto y de ámbito general. Predice los efectos de un fenómeno sobre otro. (teorías predictivas o de relación de factores), mediante el análisis de la información del cliente; principalmente diagnóstico, tratamiento e intervención.

BIBLIOGRAFIA

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/e2188fc9da2dd21c239e3106893d07b3-LC-LEN303%20SALUD%20PUBLICA.pdf>